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Der traditionelle 
Neujahrsempfang 
des Verbandes sozi-
aldemokratischer Ge-
meindevertreter in 
Niederösterreich (NÖ 
GVV) fand erstmals 

im Sitzungssaal des Niederösterreichi-
schen Landtag statt.  

Rund 300 Mandatarinnen und Mandatare 
aus dem ganzen Land folgten der Einla-
dung. Als besondere Ehrengäste konnten 
NÖ GVV-Präsident Bgm. Rupert Dworak 
den damaligen Landesparteivorsitzenden 
LH-Stv. Franz Schnabl und die damalige 
SPÖ-Bundesparteivorsitzende Pamela 
Rendi-Wagner, die mit Standing Ovations 
im Saal empfangen und von den Gästen 
umjubelt wurde, begrüßen. Dabei standen 
unter anderem die dramatische finanzielle 
Situation der Gemeinden und die Pande-
mie samt Krise in der Gesundheitsversor-
gung im Mittelpunkt. Und natürlich war 
auch die Landtagswahl 2023 Thema bei 
den Gemeindevertretern. 

Von der SPÖ Natschbach-Loipersbach-
Lindgrub haben GGR Markus Artner und 
GR Othmar Braditsch an dieser Veran-
staltung teilgenommen. Im Anschluss gab 
es ein gemütliches Beisammensein, so-

wie die Gelegenheit für anregende und in-
formative Gespräche mit den SPÖ Spit-
zenfunktionären.  

Seither hat sich in der politischen Land-
schaft der SPÖ einiges getan und es hat 
Veränderungen in der Führung der SPÖ 
Landes- und Bundespartei gegeben. 

Sven Hergovich...  

...ist neuer SPÖ Landesparteivorsitzen-
der. Die SPÖ NÖ hat am 29. März zur 
Sven-Hergovich-Kennenlerntour in das 
VAZ Neunkirchen eingeladen, zum Ken-
nenlernen und zu einem persönlichen 
Meinungsaustausch mit dem neuen SPÖ 
Landesvorsitzenden. Durch die persönli-
chen Gespräche konnten wir Sven Hergo-

vich einige Anregungen und Anliegen mit 
auf den Weg geben. Es war ein sehr inte-
ressanter Abend.   

Beim außerordentlichen Parteitag der 
SPÖ NÖ wurde Sven Hergovich von 
96,2% der Delegierten zum neuen Lan-
desparteivorsitzenden gewählt.   

Tag der Arbeit mit Andreas Babler  

Am 30. April hat die SPÖ Neunkirchen 
zum Tag der Arbeit auf den Hauptplatz in 
Neunkirchen eingeladen. Festredner war 
Bundesrat Bgm. Andreas Babler, er hat 
mit seiner Rede den Zuhörern wirklich 
aus der Seele gesprochen und auch dem-

Liebe Gemeindebürgerinnen, 
liebe Gemeindebürger! 

LR Ulrike Königsberger-Ludwig, GR Othmar Braditsch, GGR 
Markus Artner, LHStv. Franz Schnabl, Pamela Rendi-Wagner 

und GVV Präsident Bgm. Rupert Dworak. 

Gaby Schmied, Siegrid Braditsch, GR Robert Nagl, Sven 
Hergovich, GR Robert Brozek und GR Othmar Braditsch.  
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entsprechenden Applaus da-
für bekommen.  

Andreas Babler wurde 
beim außerordentlichen 
SPÖ Bundesparteitag am 
3. Juni in Linz zum neuen 
SPÖ Vorsitzenden gewählt. 

Babler dazu: „Das Come-
back der Sozialdemokratie 
startet hier und heute.“ 

1. Mai-Feier in Ternitz  

Am 1. Mai hatten verschiedene SPÖ 
Orstorganisationen rund um Ternitz zur 
1. Mai-Feier in die Stadthalle Ternitz ein-
geladen. Die Eröffnung und Begrüßung 
wurde von LAbg. VBgm. Christian Sam-
wald vorgenommen. Die Festansprache 
hielt Landesrätin Ulrike Königsberger-
Ludwig. Die Schlussworte kamen von 
Bgm. Rupert Dworak. Für den musikali-

schen Rahmen sorgte der 1. Ternitzer 
Musikverein. Zum Abschluss gab es ei-
nen Bieranstich und einen gemütlichen 
Ausklang mit dem Musikverein.  

Sehr geehrte Gemeindebürgerinnen und 
Gemeindebürger. Ich wünsche Ihnen im 
Namen der SPÖ Ortsorganisation eine 
schöne Sommerzeit und den Kindern er-
lebnisreiche Ferien. Falls sie im Urlaub 
mit dem Auto unterwegs sind, so kom-
men Sie wieder gesund und wohlbehal-
ten nach Hause. 

Mit freundlichen Grüßen, ihr 

GR Othmar Braditsch 

  

 

 

 

 

 

Bgm. Helmut Mayer, BR Bgm. Andreas Babler, GR Othmar Braditsch.  

Bei der Maifeier: GR Othmar Braditsch, GR Robert Brozek 
und GR Robert Nagl. 



 

 

Einer der Tages-
ordnungspunkte  
der letzten Gemein-
deratssitzung be-
handelte ein 
Dienstbarkeitsrecht, 
das der Steinthal-
Deponie die Errich-
tung eines Sicker-

wasserkanals auf Bereichen des öffentli-
chen Guts gewährt. Damit scheint eine 
unserer vehementesten Forderungen er-
füllt zu werden: 

Weniger LKW Verkehr durch unser 
Ortsgebiet 

Seit geraumer Zeit setzt sich die SPÖ 
Natschbach-Loipersbach dafür ein, den 
LKW Verkehr zu reduzieren.  

Dieser wird zum weit überwiegenden Teil 
durch die Steinthal-Deponie verursacht, 
und dabei zu einem großen Teil durch 
den Abtransport des Sickerwassers, das 
durch den eingelagerten Abfall entsteht. 

Ein Sickerwasserkanal soll von der Depo-
nie bis zum Übergabepunkt in Peisching 
diese LKW Fahrten obsolet machen und 
die Abwässer der Deponie kontinuierlich 
abführen. 

Das 300.000 Euro teure Projekt wird von 
der Steinthaldeponie finanziert, auf lange 

Sicht erwartet man sich dort freilich auch 
massive Einsparungen. 

GR Othmar Braditsch hat bei einer Prä-
sentation der Erweiterung der Deponie in 
Seebenstein vor nicht allzu langer Zeit die 
Verantwortlichen der Deponie gebeten, 
sich der Problematik des Schwerverkehrs 
anzunehmen, wenngleich er nicht direkt 
den Sickerkanal ins Rennen geführt hat, 
einen Denkanstoß könnten wir damit viel-
leicht doch mitgeliefert haben... 

Photovoltaikanlage auf dem Bauhof 

Sehr gerne würde ich Ihnen an dieser 
Stelle berichten, dass das Projekt bereits 
in der Umsetzung ist. Die Mühlen der 
EVN, respektive jene von Netz NÖ, mah-
len aber wie immer langsam. 

Grundsätzlich sind alle Anträge vom aus-
führenden Betrieb, den in Aspang ansäs-
sigen Fachbetrieb EPP bereits beim Netz-
betreiber eingebracht, wir warten etwa 
seit 4 Monaten auf einen positiven Be-
scheid. Das Projekt wird in 3 gleich gro-
ßen Anlagen zu je 40 kWp realisiert, da 
es im Bereich des Sportplatzes mehrere 
unabhängige Zählpunkte gibt und an je-
dem eine maximale Leistung von 30 kWp 
(bei der Ausrichtung der Anlage werden 
30 kW kaum überschritten) angeschlos-
sen werden darf. Ich hoffe, dass ich Sie in 
der nächsten Aussendung bereits über 
die Fertigstellung der Anlage, sowie die 
erzeugte elektrische Energie informieren 
darf. 

Glasfaserausbau 

Sie haben es sicher schon bemerkt. In ei-
nigen Bereichen  der Ortschaft sind Bau-
arbeiten im Gang, und manche Bereiche 
und Straßenzüge wurden bereits began-
gen und Anschlüsse eingeplant. In den 
nächsten Monaten sollen weite Teile be-
reits fertiggestellt werden und ein An-
schluss durch die NÖGIG erfolgt sein. 

Sollte in ihrem Straßenzug bereits ein 
Glasfaserrohr bis zur Grundstücksgrenze 

Sehr geehrte Gemeindebürgerinnen 
und Gemeindebürger 

 

In der Aussendung vom Dezember 2019 haben wir 
auf die Problematik des Schwerverkehrs hingewie-
sen, und bereits in den vergangenen Legislaturperio-
den hat die Sozialdemokratische Fraktion wiederholt 
Anträge für ein LKW-Fahrverbot durch unsere Ort-
schaft eingebracht. 
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verlegt worden sein, sollten sie kontaktiert 
werden, wo sich ihr Anschluss befindet, 
damit Sie den restlichen Teil durch ihr 
Grundstück selbst verlegen oder einen 
Fachbetrieb für die Verlegung beauftra-
gen können. 

Wenden Sie sich bitte an die Gemeinde, 
wenn in diesem Punkt Unklarheit besteht 
oder Sie bei einer Begehung nicht ange-
troffen wurden. 

Neues und Aktuelles finden Sie auf unserer 
Homepage:  
http://www.natschbach-loipersbach.spoe.at/. 

Sie können uns natürlich jederzeit, auch zu 
den aktuellen Themen, per e-Mail unter der 
Adresse  
spoe.natschbach.loipersbach@gmx.at errei-
chen. Ich wünsche Ihnen noch schöne Som-
mertage, einen erholsamen Urlaub und den 
Landwirten eine ertragreiche Ernte. 
 
 
Herzlichst, Ihr GGR 
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1. Protokoll der Sitzung vom 23.03.2023 

Das Protokoll der GR Sitzung wurde vom 

Gemeinderat einstimmig angenommen. 

2. Bericht Prüfungsausschuss 

Am 19.6. wurde vom Prüfungsausschuss 

eine Revision, sowie eine Belegsprüfung 

und eine Kassenbestandsaufnahme 

durchgeführt. Es konnten keine Mängel 

festgestellt werden. Der Kassabericht wur-

de vom Gemeinderat einstimmig be-

schlossen. 

3. Schnupperticketverleih 

Gegen einen Verleih-Kostenersatz von 8 

Euro pro Tag wurden 2 Klimatickets ange-

kauft. Im vergangenen Jahr wurden 95 

Verleihungen vorgenommen. Das Projekt 

soll um ein weiteres Jahr verlängert wer-

den. Eine Nachfrage von GGR Artner 

ergab, dass mit den Verleihgebühren et-

wa 1 Klimaticket finanziert werden konn-

te. Die Verlängerung zu denselben Kondi-

tionen wird vom Gemeinderat einstimmig 

beschlossen.  

4. Subventionsansuchen Singgemein-

schaft 

Die Mitgliederzahl der Singgemeinschaft 

ist weiter gestiegen. Für die neuen Mitglie-

der soll ebenfalls die für Anlässe benötig-

te Trachtenbekleidung angeschafft wer-

den, wobei das Land NÖ den Ankauf zu 

etwa 1/3 (der Gesamtbetrag beläuft sich 

auf etwa 2700 Euro) unterstützt. Bgm. 

Stellwag beantragt eine Unterstützung 

von 1000 Euro für die Singgemeinschaft. 

Der Ankauf der Bekleidung wurde vom 

Gemeinderat einstimmig beschlossen. 

5. Kanal Gartenstadt – Dienstbarkeit der 

Gemeinde 

Der Kanal für weitere Baueinheiten am 

südwestlichen Bereich des noch zu ver-

bauenden Teils der Fläche wird über 

nicht öffentliche Grundstücke verlaufen. 

Es handelt sich um Flächen des Minoriten-

ordens. Zu diesem Zweck ist ein Servitut 

erforderlich, das der Gemeinde die Verle-

gung des Kanals von der Klosterackergas-

se weg durch die betroffenen Grundstü-

cke erlaubt. Die Gemeinde erspart sich 

die wesentlich längere Trassenführung um 

die Grundstücke herum, um den Kanal 

ausschließlich auf öffentlichem Gut verle-

gen zu können. Der Bauträger WET er-

spart sich dadurch die Verlegung des Ka-

nals durch das bebaute Grundstück zu 

den einzelnen Wohneinheiten, die ur-

sprüngliche Variante hätte rund 180.000 

Euro gekostet, mit dem Servitut ergibt sich 

für die Gemeinde eine Ersparnis von etwa 

80.000 Euro. 

Die Vergabe der Kanalarbeiten an die 

Firma Swietelsky, i.d.H.v. rund 86.700 Euro, 

sowie das Servitut werden vom GR ein-

stimmig beschlossen. 

5. AWZ Steinthal – Neubau Sickerwasser-

kanal 

Bis jetzt transportieren Tankwägen das 

Sickerwasser der Steinthaldeponie durch 

Loipersbach, in Peisching befindet sich 

die Übernahmestelle, ab der das Wasser 

eingeleitet wird. Um sich die Transporte in 

Zukunft zu ersparen, soll ein Sickerwasser-

kanal errichtet werden, der in Teilab-

schnitten auch über Gemeindegebiet 

verläuft.  

Die betroffenen Landwirte entlang der 

Trassenführung haben wie auch die ent-

sprechenden Genossenschaften bereits 

zugestimmt und werden nach den Flä-

chenteilen nach einem Richtsatz des 

Landwirtschaftsministeriums entschädigt. 

Gemeinden erhalten eine jährliche Ge-

brauchsabgabe, die pro Laufmeter Kanal 

31 Euro beträgt. Das Servitut zwischen der 

Neues aus dem Gemeinderat 
GR-Sitzung vom 29. Juni 2023 
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Steinthaldeponie und Gemeinde wird 

vom   Gemeinderat einstimmig beschlos-

sen. 

7. Beschattung Kindergarten Natschbach  

Im Betrieb des Kindergartens hat sich bei 

sommerlichen Temperaturen die Notwen-

digkeit einer stärkeren Beschattung der 

großen Fensterflächen des Kindergartens 

gezeigt. Nachdem ursprünglich eine Vari-

ante mit fixen Stützen aus Aluminium an-

gedacht war, wurde diese im Rahmen 

einer Begehung wieder verworfen, da, 

entsprechend einem Einwand von GGR 

Artner ein Zubauen der südlichen Front 

des Kindergartens aus optischen und 

praktischen Gründen kontraproduktiv wä-

re. 

Die jetzt avisierte Ausführung besteht aus 

einzelnen Markisen, die windgesteuert 

eingezogen werden können und damit 

die ursprüngliche Ansicht des Kindergar-

tens nicht beeinträchtigen. Es liegen 3 An-

gebote vor: 

Sonnenschutz Hendler: 31.800 Euro, Firma 

Haus und Wohnen: 30.700 Euro, sowie Fir-

ma Komenda: 27.500 Euro. 

Es wurde einstimmig beschlossen, die Fir-

ma Komenda als Bestbieter mit der Errich-

tung der Markisen zu beauftragen. 

Anmerkungen: Ich habe im Vorfeld der 

Gemeinderatssitzung diese baulichen 

Maßnahme nach Kenntnisnahme der ur-

sprünglichen Planung, die dauerhaft am 

Ende der Terrasse positionierten  Stützen 

mit obenliegenden Trägern dahingehend 

kritisch hinterfragt, als dass damit die Front 

des neuen Kindergartens, von der  Straße 

gesehen, stark beeinträchtigt wäre. Einer-

seits würde dadurch der Bewegungsradi-

us auf der Terrasse verringert, andererseits 

eine dauerhafte Verbauung geschaffen, 

die nur zu einem relativ kleinen zeitlichen 

Prozentsatz verwendet wird, zumal an 

den Fensterflächen zusätzlich noch Jalou-

sien vorhanden sind. 

Diese Lösung ist im eingezogenen Zustand 

nur als Linie an der Oberkante der Fens-

terflächen wahrnehmbar und ist wesent-

lich günstiger als die fixe Alu-Variante 

(36.000 vs. 27.000 Euro), wobei aus der 

Sicht meines Einwands die preisliche Aus-

gestaltung nicht das Hauptkriterium dar-

stellte. Ich freue mich, dass auch andere 

Gemeinderäte meine Auffassung vertre-

ten haben. 

8. Dienstbarkeitsvertrag Spielplatz - Gar-

tenstadt: 

Am Dienstbarkeitsvertrag betreffend die 

Grünflächen der Gartenstadt (die Ge-

meinde ist für die Wartung der Grünanla-

gen verantwortlich) gab es Änderungen 

aus juristischer Sicht. Hinzugekommen ist 

etwa der Bauträger Austria AG, als weite-

rer Bauträger neben der WET, sowie juristi-

sche Änderungen, die vom Minoritenor-

den induziert wurden. 

Für die Gemeinde hat RA Dr. Leeb zusam-

men mit dem RA des Minoritenordens 

den Dienstbarkeitsvertrag im Interesse 

beider Vertragspartner überarbeitet und 

in eine endgültige Fassung gebracht. Die-

se neueste und letzte Version wurde vom 

GR einstimmig beschlossen.  

9. Sanierung Friedhofsmauer 

Die nördliche Mauer des Friedhofs ist seit 

längerem desolat. Da ab Montag bei der 

Gemeinde Ferialpraktikanten beschäftigt 

sind, werden diese dafür eingesetzt. Es 

wird ein neues Fundament errichtet und 

die Mauer neu errichtet. Ein Angebot der 

Firma Hofer Bau i.d.H.v. etwa 26.500 Euro 

liegt vor. 

Die Vergabe an die Firma Hofer wurde 

vom Gemeinderat einstimmig beschlos-

sen. 

10. Berichte 

Ein Stück Ferien: Die Gemeindemandata-

re unterstützen auch dieses Jahr mit ei-

nem wie üblich gestaffelten Betrag dieses 
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Projekt. 

Bewässerung Sportplatz: Die geplante 

Größe, respektive Tiefe von 6 Metern für 

die Zisterne wurde nicht erreicht, sondern 

nur 4 Meter. Der WLV hat bereits die nöti-

gen Rohrleitungen verlegt. Ausstehend 

sind noch die Abdichtung der Zisterne, 

sowie neu und alte Rohrleitungen verbin-

den,  der Anschluss der Pumpe und weite-

re elektrische  Anschlüsse. Sind diese Ar-

beiten erledigt, wird der Zugang zum 

Bach graben, da ein Absperren des 

Bachs notwendig ist. 

Weidergasse im Ortsteil Loipersbach: Auf-

grund einer durch vom angrenzenden 

Grundstück herausragende Äste und 

Sträucher zugewachsenen Verkehrstafel 

war ein Strauchschnitt notwendig. Dieser 

wurde umgehend von den Mitarbeitern 

des Bauhofs durchgeführt. 

Kindergarten Loipersbach: Aus Sicher-

heitsgründen ist gemäß einer Anregung 

von GGR Rasner eine Einzäunung notwen-

dig. Der Zaun wurde mit relativ geringen 

Kosten von den Gemeindearbeitern er-

richtet. 

Gaudiwochen: Es gibt viele Anmeldun-

gen, diese finden wie geplant statt. 
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Robert Nagl feierte seinen 80. Geburtstag. Dazu wurden am 6. Juni 2023 seitens 
der Gemeinde Bgm. Günther Stellwag, GGR Christian Rasner, GGR Markus Artner, 
GR Robert Brozek und GR Othmar Braditsch eingeladen und überbrachten dem Jubi-
lar die Glückwünsche der Gemeinde. Im Zuge dieser Einladung überbrachten die 
SPÖ Gemeinderäte mit ei-
nem Geschenkkorb auch 
die besten Wünsche der 
SPÖ Ortsorganisation. 
 
Auf diesem Wege möch-
ten wir uns bei Familie 
Nagl für die ausgezeich-
nete Bewirtung und den 
netten Stunden nochmals 
herzlich bedanken und 
wünschen ihnen weiterhin 
Glück und Gesundheit.  

GR Othmar Braditsch, GGR 
Markus Artner, Jubilar GR Ro-

bert Nagl, Brigitte Nagl und GR 
Robert Brozek.     

 

 

GGR Markus Artner, Jubilar Jo-
hann Riesenberger, GR Othmar 
Braditsch und GR Robert Nagl. 
 

Herr Johann Riesenberger feierte seinen 80. Geburtstag. Mit einem Geschenk-
korb überbrachten die SPÖ Gemeinderäte dem Jubilar die besten Glückwünsche der 
SPÖ Ortsorganisation. An diesem Abend gab es für Herrn Riesenberger ein weiteres 
Jubiläum und zwar – „die 50jährige Zugehörigkeit zur sozialdemokratischen Partei“. 
Als Dank für diese Treue wurde dem Jubilar ein Dekret und die Ehrennadel der SPÖ 

überreicht. Von der Ortspar-
tei gab es als Geschenk 50 
Neunkirchner Einkaufstaler. 
 
 
Vielen Dank an die Familie 
Riesenberger für den 
herzlichen Empfang, die 
Köstlichkeiten und den 
netten und geselligen 
Abend! 

Wir gratulieren: Johann Riesenberger zum 80er 

 

Wir gratulieren: 80er von Robert Nagl 
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Ostereiersuche 

Am Karsamstag, den 8. April 2023 war es wieder soweit, worauf wir coronabe-
dingt seit 2020 verzichtet haben. An diesem Tag war zwar etwas kühleres Wetter, 
aber die Kinder hatten trotzdem viel Spaß bei der Ostereiersuche am Waldfestplatz in 
Natschbach. Auch der Osterhase kam vorbei und konnte wieder viele Kinder begrü-
ßen. Nachdem alle Ostereier und Süßigkeiten gefunden waren, wurden anschließend 
alle Kinder vom Osterhasen noch mit einem Ostersackerl beschenkt. Auch an die El-
tern wurde mit den besten Osterwünschen ein Geschenk überreicht. 

Ein herzliches Dankeschön an unsere Frauenvorsitzende Gaby Schmied, sie hat für 
die Ostereiersuche wieder alles bestens organisiert. Und vielen Dank an Nadine 
Schmied, den lieben Osterhasen.  

Auch sie wurden vom Osterhasen verwöhnt: GR Othmar Braditsch, Gaby Schmied, Siegrid Bra-
ditsch und GR Robert Brozek.      
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